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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses der Gemeinde Krummbek 

(KRUMM/FA/02/2018) vom 21.11.2018 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jens Kus  

Mitglieder 
Herr Gerhard Gesk  
Herr Hans-Georg Löwel  
Herr Stephan Reichel zugleich als Protokollführer 

Gäste 
Frau Frauke Bähnck 1. stellv. Bürgermeisterin 
Herr Kai Finck-Stoltenberg 2. stellv. Bürgermeister 
Herr Dieter Haasler Gemeindewehrführer 
Frau Anne-Marie Muhs Gemeindevertreterin 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 201) 
 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 

22.02.2018 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 7.   Antrag der WKR-Fraktion; Förderprogramm "Natur vor Ort"  
   
 8.   1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushalts-

plan 2018 
KRUMM/BV/038/2018 
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 9.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 der Gemeinde 
Krummbek 

KRUMM/BV/039/2018 

   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Jens Kus eröffnet die Sitzung um 19:01 und begrüßt die Anwesenden zu 

seiner ersten Sitzung im Finanzausschuss.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und frist-

gerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

TO-Punkt  2: Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
 
Gerhard Gesk wird per Handschlag als bürgerliches Mitglied verpflichtet. 

 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Bürgermeisterin Vöge-Lesky nennt Vertragsangelegenheiten der Kindertagesstätte als zu-

sätzlicher TOP 11, womit sich der bisherige TOP 11 zu TOP 12 wandelt. 

 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Bürgermeisterin lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in der nichtöffentlichen 

Sitzung zu beratenden TOP abstimmen. 

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 

Beschluss:  

Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten TOP werden unter Ausschluss 

der Öffentlichkeit behandelt. 

TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Eingaben.  
 
TO-Punkt  6: Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 22.02.2018 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Herr Jens Kus gibt die Ergebnisse der nichtöffentlichen Beschlüsse wieder. 

 

TO-Punkt  7: Antrag der WKR-Fraktion; Förderprogramm "Natur vor Ort" 
 
Herr Stephan Reichel erläutert das Bestreben der WKR, einen jährlichen Haushaltsposten in 

i.H.v. 1.000,- € zu schaffen, mit dem naturnahe Projekte von Bürgern und Gemeinde unter-
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stützt werden sollen. Mit Verweis auf die aktuelle Haushaltslage wird dessen Akzeptanz der 

Mehrheit der Bürger bezweifelt, was sich im Abstimmungsergebnis wiederspiegelt. Grund-

sätzlich besteht eine positive Grundhaltung, weshalb das Bestreben aufrechterhalten wird. 

Frau Bähnck bietet freundlicherweise an, Pflanzen aus Ihrem Garten zur Verfügung zu stel-

len. 

 

TO-Punkt  8: 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushaltsplan 
2018 
Vorlage: KRUMM/BV/038/2018 

 
Herr Jens Kus umschreibt die Haushaltslage knapp  mit den Worten „Es hat nicht ausge-

reicht“ und gibt das Wort an Herrn Hirsch, der die Nachtragshaushaltssatzung umfassend 

beschreibt. Herr Dieter Haasler gibt seinen Unmut über die Belastungen der Gemeinde(n) 

preis. Herr Hirsch stellt Möglichkeiten zu  Mehreinnahmen durch Steuererhöhungen vor und 

merkt an, dass diese stellenweise keinen nennenswerten Effekt hervorrufen. Herr Hirsch 

erläutert Schlüsselzuweisungen und den Effekt durch eine gesunkene Einwohneranzahl  

(433 aus 408). Herr Kus bedankt sich für die informative Präsentation durch Herrn Hirsch 

und stellt den Nachtragshaushalt zur Abstimmung.  

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 

Beschluss:  

Der Nachtragshaushalt wird in der kommenden GV zur Abstimmung gestellt. 

TO-Punkt  9: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 der Gemeinde Krumm-
bek 
Vorlage: KRUMM/BV/039/2018 

 
Herr Hirsch führt die Situation weiter aus. So hat sich die Schulverbandszulage im dreijähri-

gen Mittel weiter erhöht. Frau Vöge-Lesky macht auf hohe Straßenbeleuchtungskosten auf-

merksam. Ferner müssen neue Verkehrszeichen angeschafft werden, was mit ca. 900,- € 

beziffert wird, weshalb die Erneuerung ein Jahr verschoben wird. Herr Dieter Haasler fragt 

nach dem Haushalt der Feuerwehr und regt die Anschaffung neuer Schlösser an, da für die 

bestehenden Schlösser von z.B. alter Gerätehalle viele unbekannt vergebene Schlüssel 

existieren. Gerhard Gesk verweist auf Erfahrungen, die der KSV mit der kürzlichen Anschaf-

fung neuer Schlösser mglw. gemacht hat. 

 

Frau Vöge-Lesky verweist auf die kommende GV Sitzung im kommenden Dezember, Herr 

Hirsch wird den Haushaltsplan bis dahin anpassen. 

 

Herr Kus stellt den Haushaltsplan zur Abstimmung.  

Stimmberechtigte: 4  

Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Beschluss:  

Der Haushaltsplan wird in der kommenden GV zur Abstimmung gestellt. 
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TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 

- Herr Dieter Haasler verliest die Satzung der frw. Feuerwehr und präsentiert Ein- Aus-

gabenplan und  -rechnung, welche durch den Wehrvorstand festgelegt und durch die 

kommende GV verabschiedet werden soll.   

- Herr Jens Kus macht mittels Powerpoint-Präsentation die finanzielle Situation der 

Gemeinde(n) deutlich und verweist auf die hohen Ausgaben für Bildung.  

- Herr Hirsch verdeutlicht am Beispiel einer schulischen  Heizungsanlage den Unter-

schied Topik/Kämmeraltistik. 

- Frau Anne-Marie Muhs mahnt, dass die vorgelegten Zahlen die getätigten Investitio-

nen nicht sichtbar wiederspiegeln. Herr Jens Kus unterstützt Frau Muhs´ Aussage 

und stellt fest, dass das neue Feuerwehrgerätehaus zu einem guten Zeitpunkt be-

schlossen und gebaut worden ist.  Herr Löwel stimmt dem wiederum zu und erinnert, 

dass das neue Fahrzeug „gut 30 Jahre halten wird“. 

- Frau Vöge-Lesky erinnert daran, dass notwendige Steuererhöhungen von 2012 bis-

lang nicht haben rückgängig gemacht werden können, obgleich dies weiterhin ange-

strebt ist. 

- Herr Jens Kus hinterfragt mittel- und langfristige Ziele für die Zukunft und wie diese 

erreicht werden sollen. 

- Frau Frauke Bähnck fragt, wie man Bürger zur Mitarbeit motivieren könne. 

- Herr Kai Finck-Stoltenberg sinniert offen über einen Gleisanschluss für Krummbek. 

- Herr Dieter Haasler erneuert sein Unverständnis über die als fremdgesteuerte wahr-

genommene Finanzsituation. 

 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Jens Kus gez. Stephan Reichel Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender- - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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